
Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin Schwerin, 02.05.2017 
Ortsbeirat Wüstmark / Göhrener Tannen Bearbeiter: Michaela Nieseler 
 
 Telefon: --- 
 E-Mail: Ortsbeirat-  
  Wuestmark@Schwerin.de 
 
 
P r o t o k o l l 
über die  Sitzung des Ortsbeirates Wüstmark / Göhrener Tannen am 02.05.2017 
 
 
 
Beginn: 18:00 Uhr 
 
Ende: 19:10 Uhr 
 
Ort: Versammlungsraum Freiwillige Feuerwehr Wüstmark, 
 Vor den Wiesen 5, 19061 Schwerin 
 
 
Anwesenheit 
 
Ordentliche Mitglieder 
Süß, Roland Fraktion DIE LINKE 
Demmler, Christa SPD-Fraktion 
Claußner, Dirk CDU-Fraktion 
Sikorski, Wilhelm Bündnis 90 / Grünen-Fraktion 
Nieseler, Michaela Fraktion Unabhängige Bürger 
 
Stellvertretende Mitglieder 
Nieseler, Frank SPD-Fraktion 
 
 
 
Gäste: 5 Anwohner 
 Herr Michael Braun – Freiwillige Feuerwehr Wüstmark 
 Herr Konrad Klopitzke – Wohngebiet Wüstmark e. V. 

Frau Eckhardt – Kleingartenverein 825 Jahre Schwerin 
e.V. 

 
 
 
 
Leitung: Herr Roland Süß 
 
Schriftführer: Frau Michaela Nieseler 



 

Festgestellte Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil 
 

1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift der Sitzung vom 07.02.2017 
3. Verwendung der BUGA – Mittel des Ortsbeirates Wüstmark/Göhrener Tannen 

Beschlussfassung zur Beisteuerung eines Betrages für die Sanierung der alten 
Feuerwehrgarage entsprechend den Anträgen der Vereine der Freiwilligen 
Feuerwehr vom 25.01.2016 und des Wohngebiet Wüstmark Verein e.V. vom 
02.02.2016 und Anfertigung eines neuen Schaukastens 

4. Informationen zu Aktivitäten / Beratung von Anfragen und Anliegen der Bürger 
5. Sonstiges / Diskussion 

 
 
Protokoll: 
 
Öffentlicher Teil 
 
zu 1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 Bemerkungen: 
 
 Herr Roland Süß eröffnet als Vorsitzender die Sitzung des Ortsbeirates Wüstmark / 

Göhrener Tannen. Herr Süß begrüßt die anwesenden Bürger. 
 
 Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Der Ortsbeirat (OBR) ist 

beschlussfähig. 
 
  
 
zu 2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift der Sitzung vom 07.02.2017 
 
 Bemerkungen: 
 
 Der Sitzungsniederschrift ohne Änderung zugestimmt. 
 
 
 Abstimmungsergebnis: 
 Ja-Stimmen: 5 
 Nein-Stimmen: 0 
 Enthaltung: 0 
 
 
 
zu 3. Verwendung der BUGA – Mittel des Ortsbeirates Wüstmark/Göhrener Tannen 
 Beschlussfassung zur Beisteuerung eines Betrages für die Sanierung der 

alten Feuerwehrgarage entsprechend den Anträgen der Vereine der 
Freiwilligen Feuerwehr vom 25.01.2016 und des Wohngebiet Wüstmark Verein 
e.V. vom 02.02.2016 und Anfertigung eines neuen Schaukastens 

 
 Dem OBR liegen Anträge der Vereine Wohngebiet Wüstmark e.V. und der 

Freiwilligen Feuerwehr Wüstmark vor. Diese wurden auf der Ortsbeiratssitzung am 
18.02.2017 behandelt und auf eine Sondersitzung vertagt. 



 
 Am 07.02.2017 wurde dem OBR das Konzept zur Sanierung des o. g. Objektes 

mündlich durch den Vereinsvorstand (vertreten durch Frau Bachmann, Frau Wilke 
und Hern Klopitzke) vorgestellt und eine Kopie des Mietvertrages ausgehändigt. 

 In einer weiteren Besprechung mit den Vorständen der Vereine am 21.02.2017 
wurde noch einmal ein Gedankenaustausch vorgenommen. 

 
 Dem OBR liegt seit dem 08.04.2017 die Kostenaufstellung des Projektes und der 

Stiftungsantrag Sparkasse Mecklenburg-Schwerin mit der Begründung der 
Notwendigkeit der Sanierung vor. 

 
 Der OBR stimmt in der heutigen Sitzung darüber ab, das Vorhaben mit maximal 

4.000,00 Euro aus dem BUGA-Zuschuss zu unterstützen. 
 
 Die Zahlung erfolgt nach Vorlage der Rechnungen vom Konto des Vereines der 

Ortsbeiräte e.V. Unterkonto OBR Wüstmark nach vorheriger Vorlage beim OBR. 
Zeichnungsberechtigt sind Frau Demmler und Herr Süß. Diese werden dann zur 
Zahlung durch Frau Schulz (Büro der Stadtvertretung) angewiesen. 

 
 Abstimmungsergebnis: 
 Ja-Stimmen: 4 
 Nein-Stimmen: 1 
 Enthaltung: 0 
 

Frau Nieseler fordert, dass das sanierte, neu gestaltete Gebäude allen Bewohnern 
des Ortsteiles zur Verfügung stehen soll, da schließlich 80 % des BUGA-
Zuschusses in dieses Objekt fließen und dieses Geld eigentlich allen Bewohnern zu 
Gute kommen sollte. 
Herr Braun antwortet dazu: Die beiden Vereine sehen das nicht so. Die 
Nutzungsbedingungen sehen das nicht vor. Es gibt keine sanitären Anlagen und die 
umliegenden Anwohner sollen nicht unnötig durch zusätzliche Veranstaltungen 
belästigt werden. Es stehe jedem Bewohner frei, einem der beiden Vereine 
beizutreten und dann in den Genuss der Nutzung des Objektes zu kommen. Herr 
Süß: Gemessen an den Gesamtkosten der Sanierung von 12000€ beteiligt sich der 
OBR mit einem Drittel daran, das ist angemessen. Zusätzlich zu den bisherigen 
üblichen Veranstaltungen für alle Bürger sind auch neue denkbar, wie Spielabend 
oder Literaturabend denkbar. 

Die Nachfrage, ob der Stiftungsantrag an die Sparkasse Mecklenburg-Schwerin 
schon genehmigt ist, wurde verneint. Der Antrag ist in Bearbeitung. Falls der Antrag 
nicht bewilligt wird, sollen die notwendigen Gelder mittels Spenden aufgebracht 
werden. 

Von dem übrigen Geld aus dem BUGA-Zuschuss wird der OBR einen neuen 
Schaukasten anschaffen. Herr Süß wird bis zur nächsten Sitzung weitere Angebote 
einholen. 

Für die Zukunft wünscht sich der OBR die regelmäßige Teilnahme des Wohngebiet 
Wüstmark e.V. an den OBR-Sitzungen, damit die Zusammenarbeit besser wird. 

 



 

zu 4. Informationen zu Aktivitäten / Beratung von Anfragen und Anliegen der 
Bürger 

 
 Beschlussvorlage 0090/2016 Straßenreinigungskonzept der Landeshauptstadt 

Schwerin: „Änderung der Straßenreinigungssatzung und Straßenreinigungs-
gebührensatzung ab 1.1.2018“: 

  
 Die zahlreich anwesenden Anwohner und der OBR waren in der letzten Sitzung zu 

der Auffassung gekommen, dass die SDS sich in einer Sondersitzung den Fragen 
der Bürger stellen soll. 

 Mit E-Mail vom 08.03.2017 hat die Verwaltung folgende Stellungnahme der SDS an 
den OBR weitergeleitet: 

 „Seit Inkrafttreten der ersten Straßenreinigungssatzung hat sich eine städtebauliche 
Entwicklung vollzogen, die sich in erheblichem Umfang in einer veränderten 
Bebauungsstruktur widerspiegelt. Damit verbunden sind veränderte, angepasste 
Straßenreinigungsbedarfe. In Teilen der Landeshauptstadt Schwerin unterliegen 
Straßen trotz vergleichbarer Rahmenbedingungen sehr unterschiedlicher 
Reinigungseinstufungen. So waren vergleichbare Straßen des Wohngebietes 
Straßenreinigungsklassen zugeordnet. 
Es handelt sich nicht um eine neue Einnahmequelle, da Gebühren (auch 
Straßenreinigungsgebühren) immer die Gegenleistung für eine erbrachte Leistung 
darstellen. 
Die Fahrbahnreinigung durch die Kehrmaschine schließt die Entfernung von 
Wildkrautaufwuchs und kleinteiligem Schmutz mit ein. Ebenso wie die 
ordnungsgemäße Entsorgung der aufgesaugten Materialien.  
Zum Zeitpunkt der Erstellung der Bewertungsmatrix hat es  keine  Erkenntnis 
darüber gegeben, dass die Straße Schweriner Straße in der Ausbau- und 
Beitragssatzung einen anderen Status erhalten hat. Auf aktuelle Nachfrage bei der 
unteren Verkehrsbehörde wurde dem Eigenbetrieb bestätigt, dass hier eine 
Änderung vorgenommen wurde. So ist die Schweriner Straße vom Bahnübergang 
bis zum Ende der Dorflage Wüstmark eine Anliegerstraße und keine 
Haupterschließungsstraße mehr. Daher wird die Bewertungsmatrix angepasst.“ 

 
 Die SDS wird keinen OBR zu diesem Thema besuchen und dazu Stellung beziehen. 
 Der OBR ist mit dieser Aussagen nicht einverstanden. 
 
 

zu 5. Sonstiges / Diskussion 

 Weg Siebendörfer Moor 
 
 Im Siebendörfer Moor wurden einige Hecken beschnitten. Herr Süß hat den 

Arbeitseinsatz beobachtet und auf einige Besonderheiten bzgl. Landschaftsschutz-
gebiet hingewiesen. 

 Der vom OBR geforderte Freischnitt des zugewachsenen Weges war nicht davon 
betroffen. 

 Herr Süß macht den Wohngebiet Wüstmark e. V. darauf aufmerksam, dass das 
Siebendörfer Moor in der Satzung des Vereins eine große Rolle spielt und fordert, 
dass sich der Verein mehr dafür einsetzt. Das Siebendörfer Moor wächst zu und 
kann auf einigen ehemaligen Wegen nicht mehr für Spaziergänge genutzt werden. 
Es kommt der Vorschlag, dass die beiden Vereine in einem freiwilligen Einsatz den 
betreffenden Weg selbst freischneiden, wenn die entsprechenden Genehmigungen 
dafür vorliegen. Der OBR prüft diesen Vorschlag. 



 Öffentliche Sitzung mit dem Oberbürgermeister 
 
 Der neue Oberbürgermeister möchte sich in einer Sitzung des OBR den Bürgern 

unseres Ortsteils vorstellen. Der OBR stimmt dem Terminvorschlag 27.07.2017 von 
15:30-17:30 Uhr zu. 

 

 
 
 
 
 
 
Die nächste planmäßige Sitzung des Ortsbeirates ist am 27.07.2017. 
 
 
 
 
 
 
gez. Roland Süß gez. Michaela Nieseler 
-------------------------------------------- -------------------------------------------- 
Vorsitzender Schriftführer 


